
接待投资者调研的记录 

会议时间：2022 年 12月 14 日 

地点：公司七楼会议室 

参会人：申万宏源李军辉，涵松基金吕园，赛硕基金杨辉，卓成投资周城东，聚友资产路

燕晓，磊萌资产李青华、何成友，华鑫证券黎江涛、潘子扬 

接待人：董事会秘书、财务总监吉杏丹，董事、副总经理夏斓，证券事务主管郑云梦 

 

一、会议开始 

本次投资者调研由公司董事会秘书、财务总监吉杏丹女士主持，首先向到公

司现场参加调研活动的投资者表示欢迎，同时强调了关于遵守承诺函的约定和上

市公司信息披露的有关规定。 

二、沟通交流 

现场调研会议采取问答的形式，公司董事会秘书、财务总监吉杏丹女士及公

司董事、副总经理夏斓先生就投资者关注的问题给予现场解答，帮助投资者更全

面地了解公司的经营情况。 

问：公司披露的重大诉讼案件被告与恒大的关系？ 

答：深圳恒大材料设备有限公司是恒大的供应链公司。 

问：公司半年报惠州子公司的营业收入占比较高，原因是？ 

答：公司拥有深圳和惠州生产基地，由于惠州生产基地主要设备为募投项目

新采购设备，生产效率高、产品质量较好，因此公司削减了深圳生产基地的生产

安排，故该公司营业收入占比提高。 

问：固态电池项目的规划？ 

答：公司 2021 年 8 月与重庆锦添翼签订合作协议，在重庆设立研发中心，

建设固态电池及其关键材料的中试线。若中试结果达到产业化条件，双方则设立

合资公司。 

问：中试线是否建好了？ 

答：固态电解质、电芯的中试线已建好；硅碳负极材料的小试线已建好，中



试线正在建设；正极材料的研发已经立项，尚未建设中试线。 

问：小试线产品是否有测试？ 

答：有，目前由团队自己测试。 

问：固态电池项目的技术路线？ 

答：氧化物。公司与重庆大学材料学院还有委托开发其他技术路线的基础研

究。 

问：固态电池研发工作目前是否已恢复？ 

答：已恢复。去年在场地选址、租赁、装修方面耽搁了些时间，今年受高温、

疫情影响也耽误了进度。 

问：公司选择固态电池项目的原因？ 

答：首先，这是公司董事会的规划；其次，线缆行业非常成熟，竞争激烈，

市场也非常饱和，因此公司一直计划进行产业升级转型。经过调研，公司谨慎地

选择了固态电池这个方向。 

问：项目的研发进度有量化目标吗？ 

答：由于研究开发过程中存在不确定因素较多，公司无法预计具体进度。 

问：电解质出了第几批样品？ 

答：第一批样品已经测试，指标较为理想；第二批尚未出测试结果。目前做

的是内部测试，尚未有对外送样的时间安排。合作前，电解质、硅碳负极材料、

电芯的实验室样品，研发团队给外部客户送样测试过。 

问：除了固态电池，公司在新能源领域是否有其他布局？ 

答：暂时没有。 

问：公司应收账款金额占营收比例较高的原因？ 

答：公司对大客户的销售基本存在收款期，而向上游采购基本是现款现货。

这种经营方式导致公司在业务规模上升时，应收账款会增长。本年度公司加强了

收款，因此四季度应收账款的情况已经有比较大的改善，包括短期借款的情况都

会有改善。 

问：公司披露了中标南方电网相关项目的公告，后续公司在电网领域的销售



占比是否会提高？ 

答：公司对南方电网的销售一直比较稳定，在公司营收中占比不高，公司的

销售主要还是集中民用市场。公司披露的中标金额是预估数，具体金额还要以客

户签合同为准。 

问：公司在民用市场的销售占比超过 80%，是否考虑进入军用市场？ 

答：获得军工资质存在一定的难度，加之公司的优势一直在民用市场，且民

用市场的需求是最大的，后续公司还是会把主要的精力重点放在民用市场。 

问：硅碳负极材料的进度？电芯的进度？ 

答：负极材料小试样品出来了，目前正在测试相关产品指标。电芯还未出样

品，电芯会沿着半固态、准固态、全固态的技术路线推进。 

问：公司三季报的研发费用不高，后续公司是否有加大研发的计划？ 

答：电线电缆行业产品成熟，产品标准多年未变，如果公司现有产品结构不

做大的调整的话，不需要做大规模的研发投入；除非公司切入非标产品市场才会

发生一些研发费用。研发费用 2022 年三季度对比以往数据，已经有较大提升，

主要发生在固态电池研发项目。作为民营企业，公司希望研发能实实在在为企业

带来效益。 

问：重庆研发中心的团队人数？ 

答：目前超过 30人。 

问：公司经营性现金流净额，去年一季度开始连续 6 个季度为负，今年三季

度转正，原因是？ 

答：之前业务扩张期的订单陆续回款，此外，受去年恒大事件影响，公司对

客户的筛选也更加严格。 

问：公司产品在 B 端和 C端的销售情况？ 

答：线缆行业容易起量的是 B端，通过经销商到 C 端的，反映出来也是 To B。

京东、天猫等平台，只能做补充销售，比例非常小。 

问：公司的毛利率较低的原因？ 

答：线缆的毛利都不高。在同行业中，公司的毛利率处于中上水平。 



问：公司对比亚迪的销售明年会不会增加？ 

答：无法预测。 

问：行业未来是否有利好政策？ 

答：国家有投新基建的规划，但目前尚未看到落实执行。 

问：新能源车方面的线缆销售有多少？ 

答：公司的线缆是电力线缆。 

问：公司产品是否有供充电桩使用？ 

答：没有。 

问：是否有新增产能计划？ 

答：公司目前的产能满足销售需求，短时间内不会新增产能。 

问：合同负债具体是？ 

答：主要是预收款。 

问：产品如何定价？ 

答：一般根据基础铜价进行报价，同时签订调价条款，铜价波动超过一定比

例，根据约定进行调价。 

问：公司董事长的变更，是否会改变公司的发展规划？ 

答：公司一直坚持传统的线缆业务稳健发展，另外一部分精力主要放在固态

电池研发项目，这是整体的发展思路。 

问：公司的货币资金不到 3亿元，后续是否有考虑进行融资？ 

答：短期内没有。因为行业的经营性质，公司对流动资金的需求量很大， 但

相应的，公司的经营现金流入也比较大。对比往年的数据能够看出来，四季度基

本上短期借款就会降下来，因为四季度主要是加强了收款。 

问：公司上游是否比较强势？ 

答：上游铜加工厂量大毛利低的经营属性，决定了现款采购的模式。也可以

协商票据结算或者账期，但价格肯定有调整。 

问：对未来业绩的预测？ 

答：2010 年到 2019 年这 10 年，公司已经经历了一个比较快速的增长期，



鉴于近三年疫情反复，以及房地产行业进入调整阶段，难以预测增长。公司还是

以稳定为主，希望能在稳定中保持一定的增长。 

问：市场占有率的情况？ 

答：国内线缆行业集中度低，单家企业的市场占有率都比较低，前 10 名的

企业加起来占有率应该也不到 10%。 

问：公司是否在计划转型？ 

答：有产业升级转型的规划，但目前基本盘还是线缆。 

问：公司海外销售占比很低，是否考虑在海外建厂？ 

答：目前无此计划。 

问：是否考虑生产新能源车用线缆？ 

答：暂不考虑。 

问：固态电池项目的研发成果归属？ 

答：子公司和锦添翼共有。 

 

 

金龙羽集团股份有限公司 

2022 年 12月 14 日 

 


